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ОПРОС

Пленум

Согласно опросу ВЦИОМ, приуроченному ко 
Дню народного единства, лишь 56% россиян за-
явили о сплоченности российского общества и на-
личии в нем народного единства. Противополож-
ной точки зрения придерживаются 37% россиян.

49% россиян считают, что за последний год на-
родное единство в стране усиливалось. 28% опро-

шенных ответили, что оно осталось неизменным, 
а 17% заявили о его ослаблении.

Во всероссийском телефонном опросе, прове-
денном 28 октября, приняли участие 1600 росси-
ян в возрасте от 18 лет.

ИНФОРМАЦИОННОЕ 
СООБЩЕНИЕ О РАБОТЕ 

V (НОЯБРЬСКОГО) 
ПЛЕНУМА ЦК КПРФ

12 ноября 2022 года состоялся очередной V (ноябрьский) 
Пленум Центрального Комитета КПРФ. В его работе приняли 
участие 152 члена и 76 кандидатов в члены ЦК партии. В чис-
ле приглашённых – 350 коммунистов и сторонников КПРФ, 
включая 29 членов Центральной Контрольно-ревизионной ко-
миссии. Работа Пленума освещалась федеральными сред-
ствами массовой информации. Телеканал КПРФ «Красная ли-
ния» вёл прямую трансляцию с места события.

При открытии Пленума присутствующие почтили минутой мол-
чания память товарищей, героически павших в вооружённой борь-
бе с фашизмом в ходе проведения специальной военной опера-
ции на Украине.

По сложившейся традиции, Г.А. Зюганов торжественно вручил 
партийные билеты молодым коммунистам, пожелал им успехов в 
борьбе за права трудового народа.

Пленум ЦК КПРФ рассмотрел вопрос «Опыт советского на-
родовластия и задачи КПРФ в борьбе за подлинную демокра-
тию, социальный прогресс и дружбу народов». С докладом 
выступил Председатель Центрального Комитета Г.А. Зюганов. 
Докладчик отметил, что 100 лет назад на карте мира появился 
Союз ССР – первое государство рабочих и крестьян. Оно стало 
прообразом будущего, где нации и народности будут не враждо-
вать, а дружить и созидать. От разрушения СССР тяжело постра-
дали все его республики, но символом наибольшего регресса ста-
ла сегодня Украина. С 2014 года КПРФ требовала признания ДНР 
и ЛНР, отправила на Донбасс 103 гуманитарных конвоя. Партия 
исходит из необходимости мобилизации прогрессивных сил на 
борьбу против империализма, фашизма и неоколониализма. 
Успешность исторического опыта СССР является важнейшим ар-
гументом в пользу социализма.

В прениях по докладу выступили: А.Е. Клычков (Орловская об-
ласть), Б.С. Паштов (Кабардино-Балкарская Республика), А.Е. Ло-
коть (Новосибирская область), А.А. Попов (Мурманская область), 
Е.Ю. Спицын (историк, публицист, общественный деятель), 
В.И. Соболев (Движение в поддержку армии, оборонной промыш-
ленности и военной науки), А.И. Рогатнев (Воронежская область), 
Б.Ц. Цыренов (Республика Бурятия), Н.А. Останина (Всероссий-
ский женский союз «Надежда России»), В.И. Егоров (Нижегород-
ская область), Н.Г. Зубрилин (г. Москва), В.П. Исаков (ЛКСМ РФ).

Итоги обсуждения подвёл в заключительном слове Г.А. Зюга-
нов. Председатель ЦК КПРФ отметил противоречивость обстанов-
ки в стране и мире в условиях углубления общего кризиса капита-
лизма. Многочисленные угрозы усиливаются опасностью глобаль-
ного вооружённого конфликта. Обстановка требует максимального 
сплочения партии в борьбе за социалистическое будущее.

От имени Редакционной комиссии проект Постановления Пле-
нума представил заместитель Председателя ЦК КПРФ Д.Г. Нови-
ков. Документ был принят, получив поддержку всех участников 
партийного форума.

В ходе работы Пленума был продемонстрирован специальный 
репортаж телеканала «Красная линия» «Сколько верёвочке не 
виться…». Материал рассказывает о фактах грубых нарушений 
избирательного законодательства в ходе региональных и местных 
выборов и о борьбе КПРФ против произвола.

11 ноября, в преддверии Пленума Центрального Комитета, со-
стоялся очередной Пленум Центральной Контрольно-Ревизион-
ной Комиссии КПРФ. В ходе заседания заслушан отчет о работе 
Председателя ЦК партии Г.А. Зюганова о выполнении решений 
XVIII съезда КПРФ. В своём постановлении ЦКРК отметила боль-
шой личный вклад лидера партии в идейно-теоретическую, обще-
ственно-политическую и организаторскую деятельность, направ-
ленную на достижение программных задач КПРФ.

Материалы V (ноябрьского) Пленума ЦК КПРФ будут опублико-
ваны в партийной печати.

Пресс-служба ЦК КПРФ

Дата в календаре

А НАМ ОКТЯБРЬА НАМ ОКТЯБРЬ
ВЕЛИКИЙ ДОРОГ!ВЕЛИКИЙ ДОРОГ!

В честь юбилейной даты в 
республиканской столице со-
стоялось возложение цветов к 
памятнику основателю Союза 
Советских Социалистических 
Республик В.И. Ленину, в кото-
ром приняли участие члены 
Майкопского городского отделе-
ния КПРФ, руководители союз-
ных общественных организаций 
и депутаты.

Перед собравшимися высту-
пил первый секретарь Комитета 
Адыгейского республиканского 
отделения КПРФ, председатель 
комитета Государственного Со-
вета-Хасэ Республики Адыгея 
по туризму, экологии и природо-
пользованию Евгений Салов. В 
своем выступлении он расска-
зал о роли вождя мирового про-
летариата в революционном 
процессе в России начала 20-го 
века и пожелал коммунистам, в 
это сложное военное время, 
сплочённости и веры в победу 
над врагом. 

Затем, в помещении Адыгей-
ского республиканского отделе-
ния КПРФ состоялось торже-
ственное собрание в форме 
видеоконференции, участника-
ми которого были коммунисты 
районных и городских комите-

Прошло уже более 17 лет с тех пор, как 7 ноября перестал быть красной датой в российском 
календаре, но все равно День Октябрьской социалистической революции остается одним из 
главных праздников для людей советской эпохи.

В этот день по всей Республике Адыгея прошли организованные КПРФ торжественные меро-
приятия, посвящённые 105-й годовщине Великого Октября.

тов партии. С докладом, посвя-
щённым 105-ой годовщине Вели-
кой Октябрьской социалистиче-
ской революции выступил секре-
тарь Адыгейского рескома КПРФ 
по идеологии, заведующий пар-
тийным отделом по взаимодей-
ствию с рабочим и профсоюзным 
движением Николай Юрьев. 

Доклад был насыщен факто-
логическим и аналитическим ма-
териалом, раскрывающим роль 
большевистской партии и её ли-
дера В.И. Ленина в свершении 
революции, сумевших в тяжелей-
ших условиях привлечь на свою 
сторону рабочий класс, крестьян-
ство, часть интеллигенции и зна-
чительную массу солдат и офи-
церов царской армии. Здесь же 
были проанализированы дости-
жения Советской власти, роль 
партии в период защиты социа-
листического отечества от пося-
гательства врагов. Дана оценка 
последствиям развала СССР, 
приведшего Россию к тяжёлой 
кризисной ситуации, обусловлен-
ной правлением компрадорской 
либерально-олигархической вла-
сти в стране. Докладчик подроб-
но остановился на ситуации, свя-
занной со специальной военной 
операцией на Украине, указал 

цели и задачи коммунистов в 
этот период, озвучил позицию 
руководства КПРФ и лично това-
рища Г.А. Зюганова: «Всё для 
фронта! Всё для победы!»

В ходе обсуждения доклада 
коммунисты поддержали мне-
ние докладчика, что действия 
коллективного Запада в по-
следнее время, по сути, упразд-
нили военную спецоперацию, и 
начался, хоть и необъявлен-
ный, но новый этап войны с ми-
ровым злом в лице США. Это 
они проводят давно вынашива-
емый план уничтожения Рос-
сии. Коллективный Запад уже 
не ограничивает свои действия 
лишь возвратом Крыма и Дон-
басса, он жаждет уничтожения 
России, раздробления на мел-
кие части, установления бесов-
ской идеологии либерального 
образца, ликвидации традици-
онной православной нравствен-
ности и морали. Ими движет 
ещё и страх перед памятью о 
Советской цивилизации, гро-
зившей концом их «либераль-
но-демократической деспотии», 
основанной на власти доллара.

Пресс-служба рескома КПРФ
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Отчеты и выборы

19 октября состоялась отчетно-выбор-
ная конференция Майкопского районного 
отделения КПРФ, в которой приняли уча-
стие второй секретарь Комитета Адыгей-
ского республиканского отделения КПРФ 
Константин Скороход и секретарь ре-
скома партии Елена Москаленко.

Коммунисты района подвели итоги 
своей работы. С докладом выступила 
первый секретарь Комитета Татьяна 
Безусько, в котором она отметила, что 
отчетный период проходил в непростой 
обстановке, но несмотря на сложности, 
партийная организация сохранила 
устойчиво крепкие позиции, оставаясь 
лидером среди партийных организаций 
республики по таким показателям, как 
проведение протестных мероприятий, 
уплата членских взносов и пожертвова-
ний, подписка на партийную печать. 
Особое внимание в докладе было уде-
лено избирательной кампании, про-
шедшей в Единый день голосования 
11 сентября. 

С отчетом о работе Контрольно-реви-
зионной комиссии выступил Дмитрий 
Плотников.

В обсуждении докладов приняли уча-
стие: Максим Кожухаров, Тамара Ми-

ИДЕЙНАЯ СПЛОЧЕННОСТЬ
В октябре прошли конференции в шести районных отделениях партии, завер-

шив отчетно-выборную кампанию в Адыгейском республиканском отделении 
КПРФ. 

хайличенко, Анжелика Ковязина, Мари-
на Алексеенко, Людмила Сигарева, 
Алексей Костенецкий, Сергей Романен-
ко, а также второй секретарь Адыгейского 
рескома партии Константин Скороход. 
По итогам выступлений работа Комитета 
была признана удовлетворительной.

После формирования нового состава 
Комитета и ревкомиссии состоялся Пер-
вый организационный Пленум, на кото-
ром члены Комитета избрали единоглас-
но первым секретарем Татьяну Безусь-
ко, а также утвердили новых секретарей 
по профилям. Ответственной по органи-
зационной работе и агитации стала Тама-
ра Михайличенко, по идеологии – Анже-
лика Ковязина.

22 октября 2022 года в ауле Хакурино-
хабль состоялась 55-я отчётно-выборная 
Конференция Шовгеновского районного 
отделения КПРФ.

В Конференции приняли участие вто-
рой секретарь Комитета Адыгейского ре-
спубликанского отделения КПРФ Констан-
тин Скороход и член Бюро Адыгейского 

республиканского Комитета КПРФ Влади-
мир Стасев.

Конференция прошла в помещении 
краеведческого музея аула Хакуринохабля 
и перед ее началом заведующая филиа-
лом «Шовгеновский районный краеведче-
ский музей» Фатима Хакуринова провела 
для участников обзорную экскурсию по 
экспозициям, где можно было узнать об 
истории Шовгеновского района, познако-
миться с земляками, прославившими сво-
им трудом Республику Адыгею и, в частно-
сти, Шовгеновский район. 

Отчетно-выборная Конференция Шов-
геновского районного отделения прошла 
согласно Уставу и с соблюдением всех 
норм.

Первый секретарь Шовгеновского рай-
кома Схатбий Шевоцуков выступил с 
отчётным докладом за прошедший пери-
од работы отделения. Затем выступил с 
отчетным докладом Председатель КРК 
Шовгеновского райкома Пшимаф Мере-
туков.

В прениях выступили коммунисты: 
Аслан Цеев, Юрий Орлов, Руслан Ха-
биев, Константин Скороход и Влади-
мир Стасев.

На Конференции путем тайного го-
лосования были избраны Комитет, КРК, 
кандидаты в члены Комитета Шовге-
новского районного отделения КПРФ, а 
также делегаты на LIII-ю отчетную Кон-
ференцию республиканского отделе-
ния КПРФ.

После окончания Конференции про-
шел I организационный Пленум Комите-
та, на котором избрали первого секрета-
ря Комитета и Бюро Комитета Шовгенов-
ского районного отделения КПРФ. Пер-
вым секретарём Комитета единогласно 
был избран действующий депутат Госсо-
вета – Хасэ Республики Адыгея Схатбий 
Шевоцуков.

По результатам организационного 
Пленума КРК Шовгеновского района 
председателем КРК был избран Пши-
маф Меретуков.

Состоялись отчетно-выборные конференции также в Кошехабльском, Тахта-
мукайском, Красногвардейском и Гиагинском районных отделениях КПРФ.

Первыми секретарями здесь избраны:
– Кошехабльское районное отделение – Схатбий Вороков; 
– Тахтамукайское районное отделение – Шамсутдин Евтых;
– Красногвардейское районное отделение – Виктор Нефедов;
– Гиагинское районное отделение – Ирина Викленко.

Пресс-служба рескома КПРФ

Работа Комсомольского Слё-
та проходила в центре г. Рос-
това-на-Дону – в Конгресс-оте-
ле «Topos».  Открыл слёт ком-
сорг ЦК ЛКСМ РФ по Южному 
федеральному округу Халит 
Аитов. В своём выступлении он 
отметил необходимость форми-
рования крепкого стержня энер-
гичных убежденных коммуни-
стов в качестве кадрового ре-
зерва для Коммунистической 
партии Российской Федерации и 
всей страны в целом.

В первый день, 3 ноября, 
участники Слета методом про-
извольной жеребьевки сформи-
ровали 7 команд, которые в те-
чение последующих дней обу-
чаясь, общаясь, выполняя ко-
мандные задания соревнова-
лись в командном зачёте.

Открыл программные меро-
приятия тренинг по командо- 
образованию, модератором кото-
рого был Иван Романенко – 
член Краснодарского крайкома 
ЛКСМ РФ. В рамках тренинга ре-
бята получили хороший опыт – 
умение работать в команде, а 

Слет ЛКСМ РФ

«ЛЕНИН, ПАРТИЯ, КОМСОМОЛ!»
Слет комсомольского актива Южного 
федерального округа прошел в донской столице

С 3 по 6 ноября в г. Ростове-на-Дону проходил слёт комсомольского актива Южного федераль-
ного округа. На форум коммунистической молодёжи съехались представители всех восьми реги-
ональных отделений ЛКСМ РФ Юга России: Республик Адыгеи, Крыма и Калмыкии, Краснодар-
ского края, Астраханской, Волгоградской, Ростовской областей и г. Севастополя. Более 60 чело-
век обменялись опытом работы, получили новый багаж знаний, сформировали приоритетные 
направления в своей комсомольской работе.

также поняли насколько важны 
коммуникация и социальные на-
выки для формирования крепко-
го и дружного коллектива.

Вечерняя программа Слёта 
была посвящена культуре. Комсо-
мольцы посетили Ростовский ака-
демический театр драмы имени 
Максима Горького, где посмотре-
ли постановку пьесы Антона Пав-
ловича Чехова «Вишнёвый сад».

Обсудив впечатления от спек-
такля, комсомольцы отметили, 
что пьеса А.П. Чехова не теряет 
своей актуальности и по сей день. 
Кто-то видит в ней драму, а кто-то 
«комедию» (собственно, как изна-
чально и задумывал автор). Одна-
ко отмечая, что поднятая в пьесе 
социальная проблематика: празд-
ность дворян, метания о возмож-
ности или невозможности постро-
ения новой жизни, смены ценно-
стей и поколений, рабского созна-
ния и свободы духа, поиска буду-
щего России, словно отражают 
текущую действительность.

После возвращения в гостини-
цу команды получили творческое 
задание – снять и смонтировать 

видеоролики, посвященные при-
ближающейся 100-летней годов-
щине образования СССР.

Второй день Слёта комсо-
мольского актива ЮФО начался с 
семинара-совещания депутатов-
коммунистов и депутатов-комсо-
мольцев. Главным спикером се-
минара-совещания стал член 
Президиума, секретарь ЦК КПРФ 
по работе с депутатской вертика-
лью, первый заместитель Руково-
дителя фракции КПРФ в Государ-
ственной Думе ФС РФ Николай 
Васильевич Коломейцев. В сво-
ём выступлении Николай Васи-
льевич рассказал о депутатской 
вертикали КПРФ в целом, а также 
об инициативах и предложениях, 
которые вносит фракция комму-
нистов в нижней палате феде-
рального парламента страны. 
Приятным дополнением к высту-
плению стал подарок Николая Ко-
ломейцева для каждого комсо-
мольца – авторская книга «Рос-
сия: взлёт или посадка?!» с авто-
графом автора. О работе комму-
нистов в Законодательном Со-

брании Ростовской области про-
информировал участников се-
минара руководитель фракции 
КПРФ в региональном парламен-
те Алексей Владимирович Ми-
сан. Опытом депутатской работы 
на муниципальном уровне поде-
лились Владимир Малов (депу-
тат Совета г. Белореченска Крас-
нодарского края) и Халит Аитов 
(руководитель фракции КПРФ в 
Астраханской городской Думе).

Программа форума была на-
сыщенной: ребята слушали лек-
ции и выполняли задание, кото-
рое было дано им накануне вече-
ром, суть которого заключалась в 
необходимости снять и смонти-
ровать видео, посвященное глав-
ному событию этого года – 
100-летию Союза Советских Со-
циалистических Республик.

Завершением второго дня Слё-
та стала работа Дискуссионного 
клуба, модератором которого вы-
ступил федеральный комсорг ЦК 
ЛКСМ РФ Халит Аитов. Активи-
сты ЛКСМ РФ обсудили ряд во-
просов, связанных с формирова-
нием образа человека коммуни-
стической формации, а также про-
цессы, происходящие сегодня в 
обществе, рассмотрев их с точки 
зрения диалектического подхода.

Третий день комсомольского 
слёта ЮФО начался с посещения 
народного военно-исторического 
музейного комплекса «Самбек-
ские высоты» и мемориального 
комплекса «Змеевская балка». 
Комсомольцы возложили алые 
гвоздики к Вечному огню. Затем в 
честь памяти жертв нацистского 
террора развернули 30-метровое 
алое Знамя Советского Союза.

После возвращения в конгресс-
отель состоялся семинар-дискус-
сия по теме «СВО – исторический 
и классовый ликбез», которую 
провел секретарь Ростовского об-
кома КПРФ Владислав Александ- 
рович Журавлев и в ходе кото-
рой комсомольцы обсудили цели 
и ход специальной военной опе-
рации на Украине, а также изучи-
ли позицию Коммунистической 
партии Российской Федерации по 
данному вопросу. Было задано 
множество вопросов касательно 
происходящих событий на Дон-
бассе, а также обсуждена работа 
КПРФ по поддержке населения 
новых регионов РФ.

Темой следующей лекции ста-
ла «Проектная работа ЛКСМ РФ», 
с которой выступил второй секре-
тарь Астраханского обкома ЛКСМ 
РФ Айнур Абуев. Комсомольцам 

были представлены такие про-
екты как: «Знамя нашей Побе-
ды», Всероссийский конкурс 
детского и юношеского творче-
ства «Земля Талантов», акция 
«Дорогою Добра» и другие. Ай-
нур Абуев поделился опытом их 
реализации в Астраханской об-
ласти, а также представил опыт 
многих региональных отделений 
ЛКСМ РФ. Кроме того, своим 
подходом к проектной деятель-
ности поделились Марина Сит-
никова и Владимир Стасев 
(Адыгея), Александр Крылов 
(Севастополь) и другие комсо-
мольцы.

Финалом лекционных заня-
тий стала командно-штабная 
игра. Участники получали кон-
верты с теоретическими зада-
ниями, которые нужно было ре-
шить сообща быстрее других 
команд.

В конце насыщенного дня ре-
бята проехали по донской сто-
лице с экскурсией «Ростов ре-
волюционный», которая завер-
шилась возле монумента Пер-
воконникам, работы скульптора 
Е.В. Вучетича, расположенного 
на площади Советов и посвя-
щённого героям Гражданской 
войны, освободившим Ростов-
скую землю от белогвардейских 
банд, как написано на поста-
менте, в январе 1920 года.

В воскресенье, 6 ноября, со-
стоялось закрытие комсомоль-
ского слёта. Были подведены 
итоги работы и дана оценка про-
шедшему форуму. В закрытии 
слёта принял участие первый 
секретарь Ростовского обкома 
КПРФ, депутат Государственной 
Думы ФС РФ Евгений Ивано-
вич Бессонов. Завершился 
конкурс видеороликов, посвя-
щенных 100-летию СССР, соз-
данных командами в предыду-
щие дни. Оценки складывались 
из голосов участников семинара 
и баллов конкурсного жюри. По-
сле подведения итогов видео-
конкурса были оглашены сум-
марные итоги прошедших ко-
мандных зачетов за все три дня. 
Лучшие команды были награж-
дены дипломами и памятными 
подарками. Каждый из участни-
ков Слёта получил сертификат 
участника комсомольского фо-
рума. И, как бы это ни было 
грустно – была запечатлена за-
ключительная общая фотогра-
фия участников комсомольского 
слёта ЮФО 2022 года.

kprf-don.ru
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СПЕЦИАЛЬНЫЙ ВЫПУСК
В ПОДДЕРЖКУ АРМИИЧесть имеюЧесть имеюЧесть имею

Почетные гости школы рас-
сказали ученикам о Майкоп-
ской десантной операции, из-
вестной нам как «Огненный де-
сант», особо отметив, что в 
этом году этому событию ис-
полнилось 80 лет. 

В ходе урока ребята узнали, 
что целью советского воздуш-
ного десанта был Майкопский 
аэродром и базировавшиеся на 
нем самолеты люфтваффе. 
Это была первая парашютно-
десантная операция морской 
пехоты Черноморского флота в 
Великой Отечественной войне. 
На поле аэродрома дислоциро-
валась фашистская так называ-
емая «Бриллиантовая диви-
зия». Немцы пытались восста-
новить свое господство в возду-
хе над Черным морем и над 
Кавказом, и сделать это долж-
ны были немецкие летчики-
асы, собранные в «Бриллиан-
товой дивизии». Советское ко-

УРОК МУЖЕСТВА
24 октября Герой России генерал-майор авиации Сергей 

Борисюк, Председатель Адыгейского республиканского отде-
ления Союза Советских офицеров Анатолий Назаров и член 
ВОО в Адыгее «Боевое братство» Юрий Чмирев провели Урок 
мужества с учащимися седьмых классов в Майкопской гимна-
зии № 5 имени Е.Л. Шварца.

мандование решило эту базу 
уничтожить, как бы надежно 
она ни охранялась.

С аэродрома под городом Су-
хуми вылетели 37 доброволь-
цев. Первыми шли бомбарди-
ровщики, которые нанесли от-
влекающий удар по железнодо-
рожному узлу. При высадке один 
самолет был подбит, расплеска-
лось горючее, и десантники ле-
тели вниз, объятые пламенем.

30–40-минутный бой десант-
ников по уничтожению враже-
ских самолетов вошел в исто-
рию Великой Отечественной 
войны как героический подвиг 
моряков.

Содержание Урока было 
пронизано чувством уважения к 
боевому прошлому нашей стра-
ны и направлено на воспитание 
чувства гордости за свою ма-
лую родину. 

Е.А. ЛЕКСАНДРОВА

СВОИХ НЕ БРОСАЕМ
В рамках оказания гуманитарной помощи подразделение ФСО 

России в Республике Адыгея передало в адрес воинов 227 Май-
копской артбригады тёплые вещи, средства личной гигиены, пли-
ты для приготовления пищи в полевых условиях. Всё это в бли-
жайшее время Адыгейское республиканское отделение ДПА пере-
правит в зону боевых действий. Ребята, мы с Вами!

ЖДЕМ С ПОБЕДОЙ
24 октября председатель и члены АРО ССО и ДПА приняли уча-

стие в проводах мобилизованных военнослужащих, которым пред-
стоит проходить дальнейшую службу в зоне СВО, в частях и под-
разделениях инженерно-сапёрных войск. 

В актовом зале республиканского военкомата собрались род-
ственники и семьи убывающих. Со словами напутствия и поже-
ланиями скорейшего возвращения после выполнения всех по-
ставленных перед ними задач, выступили: руководитель Адми-
нистрации Главы Республики Адыгея Владимир Свеженец, 
военный комиссар республики полковник Александр Аверин, 
заместитель Главы администрации г. Майкопа Юрий Томчак, 
представители ветеранских организаций. Благословил на рат-
ное служение бойцов, предварительно убывающих в учебную 
часть в Волгоградскую область, представитель Майкопской и 
Адыгейской епархии РПЦ отец Сергий и представитель Духов-
ного управления мусульман Республики Адыгеи и Краснодар-
ского края имам Казбек. 

Ждём возвращения наших парней с Победой живыми и здо-
ровыми.

А. НАЗАРОВ

В работе форума приняли 
участие делегаты практически 
из всех регионов.

На съезде были приняты по-
правки в Устав организации, ко-
торые необходимо было внести 
в соответствии с рекомендаци-
ями Минюста и Федерации Не-
зависимых Профсоюзов Рос-
сии, а также востребованные 
новыми формами и методами 
работы профсоюза. 

Но главной задачей съезда, 
его основной сутью стали во-
просы и проблемы, с которыми 
организация столкнулась в ходе 
Специальной военной опера-
ции. Среди делегатов и гостей 
съезда были участники боевых 
действий в Украине, добро-
вольцы, организаторы доставки 
гуманитарной помощи в осво-
бождённые регионы и для на-
ших военнослужащих, участни-
ки процессов частичной мо-
билизации. Участники съезда 
столкнулись с массой как част-

РЕШАТЬ ВОПРОСЫ 
ВОЕННОСЛУЖАЩИХ

7–9 октября в Московской области прошёл внеочередной 
съезд Общероссийского профессионального союза военнослу-
жащих (ОПСВ). В рамках высшего форума организации были 
проведены: Пленум Центрального Комитета, совещание с проф- 
активом регионов, методические занятия и индивидуальные 
инструктажи вновь избранных руководителей территориаль-
ных организаций. 

ных, так и общих проблем, от-
дельные из них имеют опыт ре-
шения. 

В докладах руководителей проф- 
союза – А. Полещука, О. Швед-
кова, В. Петрова, А. Плюхина, 
Д. Толкунова были отражены ос-
новные направления работы орга-
низации в период после съезда 
и, особенно, в условиях военных 
действий в Украине. 

В ходе обмена мнениями де-
легаты выработали предложения 
по самому широкому спектру во-
просов социальной защиты воен-
нослужащих и членов их семей. 
Это и вопросы выплаты денеж-
ных надбавок для участников 
СВО после того, как часть терри-
торий, где проходят боевые дей-
ствия, стала территорией России, 
и проблема продления контрак-
тов у тех, у кого он закончился по-
сле издания Указа о частичной 
мобилизации, а также проблемы, 
связанные с самой частичной мо-
билизацией. 

По итогам съезда Председа-
телем ОПСВ А. Полещуком
были направлены запросы в 
комитет по обороне Госдумы 
ФС РФ и в МО РФ. Также руко-
водителям территориальных 
организаций дан ряд указаний 
о проведении определённой 
работы по обсуждаемым во-
просам в субъектах РФ.

От Республики Адыгея в 
Пленуме военного профсоюза 
принимал участие председа-
тель региональной организа-
ции Анатолий Назаров, кото-
рый возглавляет её уже более 
22 лет. Он поделился опытом 
руководства организацией с со-
ратниками по труду и оружию, 
внёс ценные предложения в 
планы работы ОПСВ на пред-
стоящий период.

Адыгейская республиканская 
организация ОПСВ за активное 
участие в профсоюзной работе 
и достижение эффективных ре-
зультатов была награждена гра-
мотой.

Пресс-служба Адыгейской 
республиканской 

организации 
Общероссийского 

профсоюза военнослужащих

Поздравить ребят с важным 
шагом в их жизни пришли: руко-
водитель отдела воспитания и 
молодёжной политики города 
Майкоп – Саида Пханаева, на-
чальник штаба ВПОД «Юнар-
мия» Ирина Князева, предста-
вители ветеранских, патриоти-
ческих и волонтёрских органи-
заций, участники боевых дей-
ствий, в т. ч. председатель АРО 

ИДУ СЛУЖИТЬ РОССИИ

25 октября в Майкопской городской школе № 15 прошла гражданско-патриотическая акция 
«Иду служить России», в рамках которой состоялась церемония посвящения школьников в 
ряды «Юнармии».

ССО Анатолий Назаров. Гости 
вручили юным защитникам Оте-
чества значки «юнармейцев», 
подтверждающие их членство в 
региональном отделении «Юнар-
мии», а также сказали напут-
ственные слова. 

На церемонии вручения ребя-
та произнесли клятву всегда быть 
верными своему Отечеству и 
юнармейскому братству и спели 

гимн «юнармейцев», пообещав 
стремиться к победам в учёбе и 
спорте, вести здоровый образ 
жизни, помогать нуждающимся 
в помощи, быть достойными 
преемниками защитников Оте-
чества. 

Пресс-служба Адыгейского 
республиканского 

отделения ССО
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Цена свободная

СССР в моей жизни

Начиная экономическую, 
санкционную и прокси- 

войну против России на Украине, 
в США руководствовались сво-
им прошлым опытом борьбы с 
СССР и были уверены, что на 
определённом этапе Россия от-
ступит, российская элита и об-
щество не выдержат трудно-
стей военно-санкционного вре-
мени и захотят «мира любой 
ценой». 

Но этого пока не происходит. 
В США продолжают надеять-

ся на успех и «играют на повы-
шение», продолжают поддер-
живать Украину, присылают на-
ёмников и военных специали-
стов, сотрудников ЧВК. Пыта-
ются разжечь Среднюю Азию и 
Кавказ. Не устают демонизиро-
вать Россию и повторяют, что 
она должна потерпеть пораже-
ние. Продолжают санкционную 
войну, хотя она не даёт ожидае-
мого результата. 

Очевидно, что в США про-
должают верить в то, что Рос-
сия в конце концов отступит. 
Если не сейчас, то позже. Через 
полгода. Через год. Но со всей 
неизбежностью. 

Возможно, полагают, что на 
складах закончатся айфоны и 
ситуация в обществе изменит-
ся. Может быть, рассчитывают, 
что закончатся не только айфо-
ны, но и калибры. Или закончит-
ся чьё-то терпение.

 Экономический кризис и во-
енные потери должны, по за-
мыслу американских стратегов, 
привести к общему недоволь-
ству и росту протестных на-
строений, к антивоенным ми-
тингам, после чего должен на-
ступить кризис власти и в конце 
концов цветная революция в 
Москве. Наподобие украинско-
го майдана или событий авгу-
ста 1991 года. 

Цветная революция, госпе-
реворот или просто приход к 
власти оппозиции на выборах 
2024 года по итогам затяжного 
политического кризиса – все эти 

РОССИИ НЕКУДА ОТСТУПАТЬ
сценарии устраивают Вашингтон. 
Главное, чтобы Россия на опре-
делённом этапе проиграла. 

Чтобы отступила и как след-
ствие проиграла. Чтобы захотела 
«мира любой ценой» и согласи-
лась на «ничью», которая на са-
мом деле будет самым настоя-
щим поражением, только подан-
ным как победа демократии. Как 
в 1991 году. 

И неважно, какие при этом во-
енные потери понесёт Украина, 
победит она или проиграет, вер-
нёт Донбасс или потеряет Харь-
ков – главное, нанести неприем-
лемый ущерб России и затянуть 
её в тяжёлую непопулярную вой-
ну с большими потерями и готов-
ностью к «миру любой ценой». 

Точно так же Вашингтон не 
беспокоят финансовые и эконо-
мические проблемы, возникаю-
щие в результате санкционной 
войны в Европе. Неважно, сколь-
ко этой зимой замёрзнет немцев 
или британцев, сколько закроет-
ся предприятий. Экономические 
проблемы Европы даже выгодны 
Вашингтону, на них можно непло-
хо заработать – и сейчас, и в пер-
спективе. 

Главное, чтобы одновременно 
с этим возникли неприемлемые 
экономические проблемы в Рос-
сии, нестерпимые для элиты и 
общества. Чтобы Россия в конеч-
ном итоге отступила. А значит, 
проиграла. 

Американские стратеги в сво-
их расчётах на эту войну не учли 
один важный фактор. И это не за-
пасы айфонов или калибров на 
складах. И не героизм и профес-
сионализм российских бойцов, 
хотя он тоже играет огромное 
значение и его на Западе тоже 
недооценили. Главное, чего не 
учли американские стратеги, – 
России некуда отступать. 

Россия уже так долго и много 
отступала, что дальше просто не-

куда. Дальше отступать невоз-
можно. Дальнейшее отступление 
будет шагом в пропасть, в исто-
рическое небытие.

Россия уже отступила в 1991 
году так сильно, как не отступала 
ещё никогда в своей истории. 
Россия отказалась от своих исто-
рических территорий, разделила 
свой народ, отказалась от идео-
логии, от Советского Союза – 
своего геополитического проекта, 
величайшего в мировой истории.

Россия отступила в 1991 году 
потому, что тогда было, куда от-
ступать. 

Отказываясь от Советского 
Союза, Россия в лице демокра-
тов полагала, что избавляется от 
чего-то ненужного. Конечно, это 
было не так, это было огромное 
заблуждение, глупость, наив-
ность, обман, самообман, как 
угодно. Но тогда многие горячие 
головы думали, что избавляются 
от чего-то лишнего. 

Советский Союз был над-
стройкой над Россией. Оболоч-
кой. Доспехами, если можно так 
выразиться. Они совершенно 
точно не были лишними, их надо 
было беречь и не надо было сни-
мать. Но Россия их сняла. Сдела-
ла это напрасно, но сделала. 

Сегодня снимать больше не-
чего. Надстроек больше нет. 
Осталась только сама Россия, 
как есть. Отступать некуда. 

Отступив в 1991 году, Россия и 
без того отступила слишком да-
леко, оставила за границей До-
нецк и Одессу, Харьков и Днепро-
петровск. И Киев – мать городов 
русских. 

Россия отступила в Восточной 
Европе, на Кавказе, в Прибалти-
ке, в Средней Азии.

 Отступила слишком сильно.
И после 1991 года отступала 

ещё и ещё – в Сербии, на Ближ-
нем Востоке, в Ливии, на Кубе.

Но больше всего Россия отсту-
пала на Украине. Все последние 

30 лет. Отступала политически, 
экономически, идеологически.

И минские соглашения – это 
тоже было отступление России. 
Это был как раз тот мир, на кото-
рый Россия была тогда готова, за 
который готова была заплатить 
огромную цену, возможно, даже 
слишком большую, недопустимо 
большую, но ради мира Россия 
готова была это сделать. 

На Западе этого так и не по-
няли. 

В Вашингтоне подумали, что 
если Россия отступила в 1991-м, 
если отступила в Сербии, если 
много раз отступала на Украине, 
если отступила в 2014-м, подпи-
сав минские соглашения, то от-
ступит ещё раз, надо только чуть 
сильнее надавить.

Но отступать больше некуда. 
Отступим – потеряем Россию.

И хотя кажется, что украин-
ским войскам до Москвы очень 
далеко, само существование нео- 
нацистского режима, считающе-
го одной из своих задач истре-
бление русского народа и уничто-
жение России, – само по себе 
является прямой угрозой для Мо-
сквы, даже если этот режим на-
ходится в Киеве. 

И дело не только в том, что на 
Украине может быть размещено 
ядерное или биологическое ору-
жие, которое будет направлено 
на Россию. Дело в том, что, если 
позволить уничтожать русских на 
исторических землях Новороссии 
и Киевской Руси, на исконных 
русских землях, в построенных 
Россией городах – Одессе, Нико-
лаеве, Херсоне, Донецке – это 
может стать и наверняка станет 
началом исторической тенден-
ции, которая закончится уничто-
жением русских везде, в том чис-
ле и в Москве.

Вот почему отступать больше 
некуда и нельзя. 

В 1991 году отступали, потому 
что не думали, что это будет на-

столько долгое и далёкое, на-
столько болезненное отступле-
ние, не думали, что оно станет 
настолько опасным и разруши-
тельным. Думали, что просто 
отказываемся от конфронтации 
и бесполезной гонки вооруже-
ний. Многие вообще не рассма-
тривали это как отступление, 
думали, что это наоборот, шаг 
вперёд, в «новый дивный мир».

Но сейчас, когда стало по-
нятно, что произошло в 1991 
году на самом деле, когда ста-
ло понятно, в чём заключались 
тогда цели и задачи США и дру-
гих «партнёров», когда стало 
понятно, что эти цели никак с 
тех пор не изменились и по-
прежнему заключаются в рас-
членении, уничтожении и по-
глощении уже России, истре-
блении русского народа и окон-
чательном решении русского 
вопроса, пришло понимание, 
что отступать больше некуда. 
Отступать больше нельзя. 

«Велика Россия, а отступать 
некуда – позади Москва». От-
ступим – сдадим Москву. 
Два раза уже сдавали. 

В 1812-м сдавали специально, 
временно, чтобы сохранить ар-
мию и перехватить стратегиче-
скую инициативу. В 1991-м сда-
вали идеологически, по соб-
ственной глупости. Третий раз 
может оказаться последним. 

Поэтому некуда отступать 
России. Просто некуда. 

И лучше бы в Вашингтоне 
это вовремя осознали. Чем 
раньше, тем лучше. Потому что 
затяжная игра на повышение 
между ядерными державами, 
когда одна не хочет останавли-
ваться, а другой становится не-
куда отступать, может закон-
читься самым трагичным и не-
поправимым образом. 

России не нужен мир, в кото-
ром не будет России. А если от-
ступим – её не будет.

А. РУСИН

Огромная это тема – СССР в моей 
жизни. Родившись в семье негра-

мотных адыгских крестьян, я именно 
благодаря Великой Октябрьской социа-
листической революции 7 ноября 1917 
года и образованию СССР 30 декабря 
1922 года стал тем, кем помогли мне 
стать Коммунистическая партия и Совет-
ская власть. Представьте только: я окон-
чил с отличием два высших учебных за-
ведения, приобщился к великой культуре 
русского народа и других народов мира, 
смог, став учителем, принести посиль-
ную пользу делу просвещения, сохране-
нию и развитию дружбы, сотрудничества 
и взаимопомощи людей в нашей пре-
красной Советской стране.

С большим интересом читал я в «Прав-
де» великолепные публикации Виктора 
Василенко, Алексея Парфёнова и других 
авторов о Советском Союзе. И хочу всем 
друзьям-читателям сказать, что я был в 
декабре 2012 года инициатором подготов-
ки и проведения в городе Черкесске боль-
шого интернационального вечера, посвя-
щённого 90-летию образования СССР. 
С участием представителей всех наро-
дов, проживающих в Карачаево-Черке-
сии, людей разных профессий – учёных, 
учителей, журналистов, депутатов Сове-
тов!.. Мы постараемся использовать этот 
наш опыт и теперь, а также всем в других 
регионах предлагаю его использовать.

Что значил и значит для меня Союз 
Советских Социалистических Респу-
блик? Да буквально всё! Ведь очень важ-
но, например, что я имел возможность 

БУДУЩЕЕ ЗА СОЦИАЛИЗМОМ
Я, учитель из адыгов Северного Кавказа, ветеран труда, подписчик и читатель 

газеты «Правда» с 1961 года, решил принять участие в большом разговоре, нача-
том дорогой для меня газетой в связи с предстоящим 100-летием образования 
СССР.
познакомиться с жизнью советских людей 
не только в Москве и Ленинграде, но также 
и в Киеве, Баку, Ереване, Тбилиси, Виль-
нюсе, Риге, Таллине, Твери, не говоря уж о 
многих городах и сёлах Северного Кавка-
за, среди которых Ростов-на-Дону, Красно-
дар, Ставрополь, Майкоп, Нальчик, Влади-
кавказ...

Кем бы я был, если бы родился не в Со-
ветском Союзе? Получил бы такое образо-
вание и воспитание? Писали бы обо мне 
«Учительская газета» и другие издания? А 
самое главное – открыл бы я для себя не-
гасимый свет великих марксистско-ленин-
ских идей?

Какая это могучая сила – марксизм-ле-
нинизм! И какое счастье с малых лет вды-
хать истинный его воздух, приобщаться к 
свету и разуму произведений Карла Марк-
са, Фридриха Энгельса, Ленина, Сталина, 
Крупской и других величайших коммуни-
стов, по их советам и рекомендациям под 
руководством Коммунистической партии 
строить советский социализм и коммунизм!

Я уверен, что жестоко эксплуатируемые 
при капитализме рабочие, крестьяне и ин-
теллигенция никогда не испытывали осо-
бого почтения к лицам, облечённым не-
праведной властью и богатством. Но надо 
овладеть идеями коммунизма, его наукой, 

чтобы вести бескомпромиссную борьбу за 
лучшую жизнь всех людей труда, всех на-
родов мира, против эксплуатации челове-
ка человеком, за советский социализм и 
коммунизм. На этих идеях было воспитано 
и выросло то поколение, которое героиче-
ски защищало СССР во время Великой 
Отечественной войны 1941–1945 годов.

Я глубоко уверен, что Карл Маркс, Фри-
дрих Энгельс, Ленин, Сталин, Крупская –
самые достойные символы справедливо-
сти не только в истории России, но и в 
истории всех народов мира. Они на своём 
конкретном примере показали роль лично-
сти в истории. Поэтому их пример достоин 
подражания.

К глубочайшему сожалению, миллионы 
лучших, активных граждан и патриотов 
СССР, в том числе членов Коммунистиче-
ской партии и ВЛКСМ, погибли на фрон-
тах, защищая свободу и независимость 
многонационального народа СССР. И это, 
я считаю, одна из причин того, что со вре-
менем начались разложение КПСС и раз-
рушение СССР, завершившиеся буржуаз-
ной, капиталистической контрреволюцией. 
Этому содействовали малограмотные ка-
рьеристы в руководстве партии и государ-
ства, многие из которых стали настоящими 
предателями великого дела социализма.

Но я уверен, что это наше пораже-
ние – временное. Глубоко уверен: Вели-
кая Октябрьская социалистическая ре-
волюция и последовавшее затем обра-
зование Союза Советских Социалисти-
ческих Республик (СССР) были в тради-
циях русского народа, в традициях 
Е.И. Пугачёва, А.С. Радищева, Н.Г. Чер-
нышевского, Первой русской революции 
1905–1907 годов. И считаю, что долг 
старшего и подрастающего поколений 
наших соотечественников в XXI веке со-
стоит в том, чтобы вернуть Россию на 
путь советского, социалистического и 
коммунистического развития, руковод-
ствуясь учением Маркса – Энгельса – 
Ленина – Сталина о том, как строить луч-
ший мир на земле.

А для этого, на мой взгляд, нужно ве-
ликих учителей не только почитать, но и 
глубоко изучать, внимательно читать, по-
стоянно, как советовал Ленин, учиться, 
учиться и ещё раз учиться. Я хорошо за-
помнил и повторю то, что Ленин 17 октя-
бря 1921 года сказал на Втором Всерос-
сийском съезде работников политиче-
ского просвещения: «Недоучившимся у 
нас нет места!» (т. 44, с. 167)

Я глубоко убеждён, что будущее – за 
советским социализмом и коммунизмом. 
Союз Советских Социалистических Ре-
спублик народов мира неизбежен. И он 
обязательно свершится.

Фуад ПАФОВ, учитель, 
коммунист с сентября 1961 года. 
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